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オープンハウス開催概要 
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• 大山地域では、大庄公民館と上滝公民館の2会場にてオープンハウスを開催しました。 
• これまでのワークショップで検討されてきた地域の課題や公共施設の再編方針（案）、リーディングプロジェクト（案）に 
  ついて、パネルを用いて事務局職員が説明を行い、ご意見をいただきました。 

日時：平成30年11月28日（水）10時～16時 
対象：大山地域にお住まいの方 
アンケート回答者数：5名 

① 大庄公民館 

日時：平成30年11月29日（木）10時～16時 
対象：大山地域にお住まいの方 
アンケート回答者数：9名 

② 上滝公民館 

男性  ７名 ／ 女性 ７名 

性別 

上滝 9名／大庄 4名／ 
不明 1名 

地区 

30代 3名／60代 9名／70代 2名 

年齢 



地域別実行計画 7つの視点で重視すべきこと Q1 
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• ７つの視点については、「地域コミュニティの維持」「地域の活性化」「利便性確保」「財源の確保」についてご意見をいた
だいました。 

視点 ご意見 

地域コミュニティの維持 • にぎわいづくりのための施設の集約化（拠点施設としてほしい）。 

地域の活性化 • 地域が活性化されて魅力のある場所になれば、人も集まり、コミュニティが生ま
れると思う。 

• にぎわいづくりのための施設の集約化（拠点施設としてほしい）。 

文化振興 ― 

少子化対策 ― 

利便性確保 • だれでも利用しやすい場所にあってほしい（駅に近いなど）。 

安全性確保 ― 

財源の確保 • 市の税収が減るのがわかっているのだから、なるべくお金をかけず、借金を未来
の人に負担させないようにしてほしい。 



リーディングプロジェクト ご意見について Q2 
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• リーディングプロジェクトの3案についてご意見をいただきました。 
• C案については、商業機能と駅の移設について特にご意見をいただきました。 

案 ご意見 

A案 
（コミュニティ拠点づくり重視） 

― 

B案（文化拠点づくり重視） ― 

C案（まちの活力向上） 〔商業施設について〕 
• 買い物の際に不便なので、商業スペースがあるとよい。 

• 子どもやお年寄りが過ごせる室内スペースや買い物ができる場所
（スーパー・ドラッグストアなど）があるとよいと思う。特に、冬場
や天候の悪い日は出かける場所に困る。 

〔駅の移設について〕 

• 駅を中心としたまちづくりにして、おでかけ定期で食事等が上滝でで
きるようにしてほしい。カフェなどが駅ナカか駅前にあってほしい。
小見方面から来る人にとっては、少し近くなって便利なのでは。 

• 駅が（複合施設に）あるメリットについてはあまりないと思う。 

• 駅は動かすことで多くの人が来るようになるとはあまり思えない。
（コストがかかる、時間も制限される、車を使う人が多い）。 

• ライトレールの乗り入れはどうなっているのか、可能なのか不可能な
のか、前提条件が整理されていない中で、C案を採用すべきではない。 

その他 • 場所は図書館をよく利用するので文化会館側がよいと思う。 
• 駐車場も広くあるとよいと思う。 
• 固定席のあるホールは不要だと思う。 
• どの案もよくない。 



リーディングプロジェクト 複合されるとよい機能 Q3 
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• リーディングプロジェクトで複合されるとよいと思う機能については、主に、図書館機能、行政サービス機能、ホール機能、
商業機能、医療・福祉機能についてご意見をいただきました。 

分類 ご意見 

図書館機能 • 図書館はよく利用するので（複合施設に）あればよいが、今の図書館（の規模
感）で満足している。 

• どの複合化案にしても、図書館は一緒に複合化した方がよいと思う。 
• いずれの案にしても、図書館の機能自体はなくすべきではない。 

行政サービスセンター機能 • 行政センターの機能。 

ホール機能 • 文化会館を壊して避難所にも使えるホールを確保すべき。 
• 数百人規模が集まることのできるホールは必要だと思う。 

商業機能 • 大山産の商品を置けるようなスペース。 
• 買い物ができるスペース。 
• 食品を扱うマーケット（生鮮食品中心）。 
• 数人で借りられるレンタルスペース。 
• イートイン可能なスペース。 

医療・福祉機能 • お風呂（高齢化に伴い冬季の入浴が大変になる）。 
• 医療施設。 

その他 • 多くの人がのんびりすごせる公園。 
• 室内で遊べるスペース。 

• 行政サービスセンターを利用することが多いものの、待ち時間も少ないので、
子どもの遊び場などを複合施設にいれるほどの必要性は感じていない。 

• そもそも各施設に特徴があるため、複合化には反対。 



リーディングプロジェクト 駅の移動について Q4 
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• 上滝駅の移設についてのご意見では、否定的なご意見、肯定的なご意見の両方がありました。 

分類 ご意見 

×否定的なご意見 • わざわざ動かすメリットを感じない。 
• 立山に観光に行った人が帰りに上滝に寄る可能性はあまり高くない。 

• 現在の駅の配置が好ましい。三室荒屋にお住まいの方々からは歩く距離が延び、抵抗が
あるだろう。その近辺にお住まいの方は、上滝駅をよく利用している印象だ。 

• 中の番、殿様林、旭ケ丘団地、上滝ニュータウン、華の杜ニュータウン島の住民は上滝
駅をよく利用しており、移動すると不便すぎる。 

• ライトレールの乗り入れ案もどこまで現実的なのか疑わしい。それを考えると、今の場
所のままの方がよいのではないか。 

○肯定的なご意見 • 役場、図書館、学校等の近くにあるとよいと思う。 

• 子どもが大きくなったときのことを考えると、図書館を利用するために駅があってもよ
いかもしれない。 

• ターミナルには人が集まる。人口が減少するので、2つの駅（上滝と大川寺）は必要な
い。1箇所に集中させる方がベターであるし、新しい視野が広がる。 

その他 • 車の利用が多いので、駅を移動したところで、あまり人の流れには影響しないと思う。
むしろ使用しやすい駐車場が複合施設の周辺にあればよい。 

• 大山地域の人たちの多くは車で移動するため、駅はあまり利用しない。 
• 駅の場所が変わると、大川寺の駅が不要になるのではないか。 



公共施設全般 不便に思うこと、改善したらよいこと Q5 
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• 公共施設の不便に思うこと、改善した方がよいことについては、公共施設の運営、機能、配置についてのご意見をいただ
きました。 

ご意見 

• 公民館は管理人が日によって交代してもよいから、休日も利用できるようにしてほしい。 

• 大山行政サービスセンターの中に、農林課、建設課、上下水道課、税務課がないのは不便。 

• ライトレールの早期乗り入れを実現してほしい。 

• 近年は大庄地区の人口が増え、大庄の力が強くなったと思う。消防もコミセンも大庄に配置されたので、上滝
は寂しくなった。 



大山地域公共施設 よく利用している施設、利用しない施設 Q6 
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• 大山地域でよく利用している公共施設や、ほとんど利用しない施設などについてお尋ねしたところ、 
   以下のような施設や機能が挙げられました。 

分類 ご意見 

よく利用している施設、
大事だと思う施設、市
で維持していくべきと
思われる施設 

• 大庄地区コミュニティセンター（大庄公民館） 
• 集会室、茶室 
• 市民センター（４階ホール） 
• 数百人規模が利用できるホール 
• 図書館 
• 大山社会体育館 
• 白樺ハイツ 
• 小中学校 
• 病院（※民間施設） 
• 行政サービスセンター 
• 包括支援センター（※民間施設） 

ほとんど利用しない施
設、市で維持していく
必要性は低いと思われ
る施設 

• 大山歴史民俗資料館 
• 大山竪穴住居跡展示館 
• 小見プール（小学校がなくなった場合） 
• 市営住宅（入居率が高いのなら維持すべきと思う） 

その他 • 基本的にはすべて大事だとは思う。 



その他（1） Q7 
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• その他のご意見として、複合化の是非、配置、機能、機能に関するご意見をいただきました。 

ご意見 
・（リーディングプロジェクトで）いいものができればよいと思う。 

【建替えそのものへの反対意見】 
・行政サービスセンターを建替える必要性はない。耐震補強してそのまま維持すればよいのでは。 
・保健センターを新しく建替えてはどうか。 

【行政機能に対する意見】 
・「行政サービスセンターは機能を維持するが、規模は縮小する」と言っているが、機能はすなわち規模であり、すで 
 に税務課、上下水道課、建設課などがなくなり不便している。これ以上の規模縮小はありえない。 

【大山文化会館に関する意見】 
・大山文化会館のステージで子どもの音楽発表会があり、よい経験になったので、ホールがなくなるのは少し残念に思 
 う。 
・子どもが減っていることだし、小学校、中学校の空き教室や体育館は有効に活用した方がよいのでは。成人式も（富 
 山市中心部がそうであるように）小中学校の体育館などを使用して行ってもよいのではないか。 
・無理に複合させるのではなく、大山文化会館を壊し、シンプルに今の規模の半分くらいのホールを作っておけばよい 
 のではないか。 

【道路に関する意見】 
・（文化会館側に施設を建設するなら）県道山室線と行政センター前の県道をつなぐ道路が上滝駅前通りしかないため、 
 旧街の中を横断する広い道路を整備すべきと思う。高齢化しても一定の年までは何かと車を利用するため（道路状 
 況の改善のために必要だと思う）。 
・道路の整備を早くしてほしい。 
・文化会館で催しがあったときは帰り道が非常に混雑していた。文化会館側に施設を建てるなら、線路沿いに道路を一 
 本確保したほうがよい。 



その他（2） Q7 
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• その他のご意見として、複合化の是非、配置、機能、機能に関するご意見をいただきました。 

ご意見 
【複合施設の場所に関する意見】 
・行政センター側に施設を持ってくる方がよいと思う。 
・上滝中心にこだわるのではなく、大庄に行政サービスセンター等移設してきてもよいのでは。 

【複合化に対する賛成・反対意見】 
・大山地域は施設が分散している状態。集約した方がコストは減少させられるので、集約するという考えには賛同する。 
・全ての施設を複合化すること、そのものに疑問。もし一か所にまとめ、文化会館側に集中した場合、小学校の横が 
 空き地になってしまうので抵抗がある。現地での建替え案はないのか。その際、今よりも規模が縮小することに関し 
 ては、やむを得ないと思う。 
・図書館はそもそも静かに閲覧するところであるので、複合化には反対。そして面積をこれ以上縮小しては、十分なス 
 ペースを確保できない。 
・行政機能とコミュニティ機能、なぜ複合化する必要があるのか。行政職員は住民と応対、対話している。職員は住民 
 が来訪していなくとも職務を遂行しなければならないのに、コミュニティ等を複合すべきでない。 

【駅の移設に対する反対意見】 
・上滝駅を移設されると、大川寺駅近くに寄るだけである。上滝駅をよく利用している住民にとってはあり得ないこと 
 である。 

【ワークショップに関する意見】 
・（ワークショップの）公募をもっと募った方がよかったのではないか。 

【跡地に関する意見】 
・跡地をどうするかの議論も大事だと思う。 

メールでのご意見（１件） 
・新しい図書館には、学習スペースと飲食スペースを作ってほしい。特に飲食スペースがないところが多いので、切に 
 お願いしたい。 


